

## **ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE BACHILLERES, FECHA 15 DE ABRIL DE 2021.**

---

En videoconferencia a través de la plataforma Zoom., siendo las 10:00 horas del 15 de abril de 2021, inicia la Sesión Ordinaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, presidiendo el M. en E.D. Jaime Nieves Medrano, Presidente del H. Consejo Académico, bajo el siguiente orden del día: **I.** Lista de asistencia y declaración de quórum. **II.** Lectura y si procede, aprobación del acta del Consejo Ordinario del 11 de marzo de 2021. **III.** Informe mensual del Director. **IV.** Asuntos de maestros. **V.** Asuntos de alumnos. **VI.** Revalidaciones. **VII.** Convalidaciones. **VIII.** Se autorice al Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. **IX.** Asuntos generales. ---

---

Se encuentran presentes los siguientes Consejeros: Mtra. Lucia Valencia García, Consejera Universitaria Catedrática; Mtra. María de los Ángeles Patricia Bárcenas Flores, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Viviana Briones Lara, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Cecilia Cabello Méndez, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Karina Paola García Mejía, Consejera Académica Catedrática; Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute, Consejero Académico Catedrático; Mtro. José Luis Perea Pacheco, Consejero Académico Catedrático; C. Luis Ángel Estudillo De Anda, Consejero Académico Alumno; C. Iyari Kitzé Moreno Reyes, Consejero Académico Alumno; C. Dalia Rodríguez Vázquez, Consejera Académica Alumna; y la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico, Quien Da Fe.

---

**I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Buenos días distinguidos miembros de este Consejo Académico, Coordinadores y docentes que nos acompañan, bienvenidos todos a nuestro cuarto Consejo Académico de este año. Agradezco a cada uno de ustedes el tiempo brindado para atender a esta convocatoria, hoy jueves 11 de marzo de 2021 siendo las 10:00 horas a la Sesión Ordinaria de nuestro H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, en los términos de la convocatoria emitida; como primer punto, tenemos el pase de lista el cual haremos de forma nominal, les suplico a los Consejeros que al oír su nombre manifiesten su presencia; “¿Mtra. Viviana Briones Lara, Consejera Académica Catedrática?”.---

---

**Mtra. Viviana Briones Lara:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. Cecilia Cabello Méndez, Consejera Académica Catedrática?”-----

**Mtra. Cecilia Cabello Méndez:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. Karina Paola García Mejía, Consejera Académica Catedrática?” -----

**Mtra. Karina Paola García Mejía:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores, Consejera Académica Catedrática?” -----

**Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores:** “Presente” -----

---

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute, Consejero Académico Catedrático?” -----

**Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute:** “Presente”-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtro. José Luis Perea Pacheco, Consejero Académico Catedrático?” -----

**Mtro. José Luis Perea Pacheco:** Presente -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Alumna ¿C. María Guadalupe Estrada Bautista, Consejera Académica Alumna?”-----

**C. María Guadalupe Estrada Bautista:** No responde.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Alumna ¿C. Dalia Rodríguez Vázquez, Consejera Académica Alumna?”-----

**C. Dalia Rodríguez Vázquez:** “Presente”.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Alumna ¿C. Grecia Uribe Mendoza, Consejera Académica Alumna?”-----

**C. Grecia Uribe Mendoza:** No responde.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Alumno ¿C. Luis Ángel Estudillo De Anda, Consejero Académico Alumno?”-----

**C. Luis Ángel Estudillo De Anda:** No responde.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Luis Alberto Frayle Becerra, Consejero Académico Alumno?”-----

**C. Luis Alberto Frayle Becerra:** No responde.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Iyari Kitzé Moreno Reyes, Consejero Académico Alumno?”-----

**C. Iyari Kitzé Moreno Reyes:** “No responde. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Debo informarles que contamos con la presencia de 6 Consejeros Académicos Catedráticos que tienen derecho a voto y un consejero académico alumno que tienen derecho a voto por lo que certificando que existe quórum legal para desarrollar esta sesión, agradecemos también la presencia la presencia de la Consejera Universitaria la Mtra. Lucia Valencia García. También agradezco la presencia de los Coordinadores de los diferentes planteles y tanto del escolarizado como del mixto también contamos con los coordinadores de las distintas coordinaciones con las que cuenta la Escuela de Bachilleres. Gracias por su presencia a todos ustedes”. -----

**II. Lectura y aprobación del acta.** **M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Como segundo punto pongo a su consideración la aprobación del acta del Consejo Ordinario del día jueves 11 de marzo de 2021, dicha acta fue enviada previamente por correo para su lectura, entonces les pregunto si existe algún comentario o alguna observación, sírvanse manifestarlo. ¿Ninguna? En virtud de no existir alguna

corrección, observación y/o comentario, les informo que esta acta queda aprobada por unanimidad". ----

---

**III. Informe mensual del director. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** "Nuestro siguiente punto del orden del día es el informe mensual nuestro Presidente el M. en ED. Jaime Nieves Medrano, por lo cual le cedo el uso de la voz, adelante maestro". -----

---

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** "Muchas gracias, muy buenos días, les agradecemos su presencia para este Honorable Consejo Académico correspondiente al mes de abril, comenzamos con el informe correspondiente al mes de marzo, el día 12 de marzo de 2021 se realizó el Foro "Logros y retos de la mujer" dentro del marco del Día de la Mujer el 8 de marzo; el 17 de marzo tuvimos una reunión en los Planteles de Amealco, Pedro Escobedo y San Juan del Río donde les dimos a conocer el proyecto de obra para lo que resta de este periodo de esta administración, en dicha reunión mostramos el desarrollo que tiene ahorita en el Plantel de Pedro Escobedo en el nuevo edificio; el campo de futbol de pasto sintético y además la barda perimetral que ahorita ya está muy avanzada. En Amealco va a iniciar la construcción del edificio de aulas porque ya nos van a faltar aulas para el próximo ciclo escolar y nos están haciendo faltas dos aulas; se va a iniciar la construcción de un edificio con 4 aulas y la inversión aproximada es de \$9,000,00.00 de pesos, además en el Plantel de San Juan del Río vamos a realizar entre las obras importantes es la habilitación del laboratorio de matemáticas esta va a ser una inversión cercana al \$1,000,00.00 de pesos entre estos tres planteles es una inversión muy grande que se está haciendo por parte de la Universidad Autónoma de Querétaro con la Dra. Teresa de Jesús García Gasca, y por parte también de la Escuela de Bachilleres, el 18 de marzo iniciaron algunas prácticas de Volibol ya de forma presencial en el Plantel Norte, son grupos muy reducidos esto para cuidar la sana distancia y evitar cualquier tipo de contagio de nuestros adolescentes la finalidad de esto fue para poder llegar a desarrollar estas habilidades dentro de la propia escuela; el 19 de marzo tuvimos la reunión con los maestros en los planteles de Colón, Amazcala, algo de lo que se está gestionando es en Colón el TECAAL y en Amazcala vamos a hacer la gestión del aire acondicionado, al medio día en el auditorio ahí en Amazcala está muy fuerte el calor entonces en cualquier evento que se llegue a realizar están sufriendo realmente; el 24 de marzo tuvimos la reunión con los planteles Norte y Sur; aquí lo que se va a continuar es la habilitación de los gimnasios, en Plantel Sur vamos a continuar comprando más equipo y para el Plantel Norte ya se va a empezar con el piso, ya están las puertas, baños y está en proceso de compra el equipo para la habilitación, así que cuando regresen los alumnos y los maestros ya podrán utilizar las instalaciones; el 25 de marzo se tuvo Consejo Universitario; el 26 de marzo tuvimos reunión con el Plantel Bicentenario donde ahí la obra importante que se va a estar realizando entre otras cosas es la habilitación del laboratorio de matemáticas, posteriormente al medio día tuvimos una reunión con los maestros del Plantel Semiescolarizado y Mixto, en este último se realizó todo el mantenimiento al piso de hecho se cambió el mismo, también se cambiaron las luminarias; el 27 de marzo se llevó a cabo el evento organizado por la Universidad: "el Vacunatón", el evento tuvo algunos elementos importantes, uno de ellos fue la recaudación de los 5 millones se requieren para la siguiente etapa de la vacuna contra el coronavirus; este fue uno de los primeros objetivos sin embargo el objetivo principal era dar a conocer el proyecto. El proyecto de la vacuna es un proyecto ya aprobado a través de las pruebas de laboratorio que se han realizado, es un proyecto en el que se tiene mucha esperanza en que logre materializarse la vacuna para poder aplicarla en los seres humanos; el Vacunatón continúa, lo que se llega a requerir para culminar toda la primera y segunda etapa es aproximadamente de \$20,000,000.00 millones y ahora está en la primera etapa se recaudaron aproximadamente \$7,000,000.00 millones la meta de la primera etapa se alcanzó a rebasar con \$2,000,000.00 fue una excelente respuesta y además si se cumplió con él; con la función llegar a informar y llegar a visibilizar el proyecto porque a nivel nacional tuvo muchísimas entrevistas con todos los integrantes de este proyecto también se dio a conocer a nivel nacional y en un

noticiero internacional, por aquí llegaron las televisoras de Estados Unidos de América; enhorabuena para la Universidad porque es proyecto muy importante. El lunes 29 de marzo se realizó la inauguración de los espacios deportivos de forma oficial por parte de la Secretaría de la Juventud, contamos con el señor Francisco Mota Velasco Melgar como Secretario de la Juventud; con el Secretario de Educación del Estado, el Mtro. José Carlos Arredondo Velázquez; La Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; la Mtra. Rita Ochoa Cruz y un servidor estuvimos dentro de la entrega oficial de las canchas de basquetbol; la de fútbol 5 ahí en el Plantel Norte y la del fútbol 11 ya se realizó el primer calentamiento, un partido pequeño entre maestros de los diferentes planteles de nuestra Escuela; además en la mañana del mismo día se hizo un recorrido de los espacios deportivos y de las obras junto con la Rectora para el Plantel Sur. En dicha reunión se le dio a conocer todas las obras que se han estado llevando acabo, pero también aquellas que se van a realizar a lo largo de estos seis meses. El 30 de marzo se llevó a cabo la “Capacitación para la orientación y atención a la violencia de género que viven los adolescentes y los jóvenes”; finalmente esta semana del 12 al 14 de abril se está haciendo la entrega de los alebrijes en los planteles por parte de todos los alumnos que van a participar es un concurso que desafortunadamente el año pasado lo tuvimos que cancelar, pero este año lo retomamos y esperamos tener excelentes resultados. Muchas gracias”.-----

---

**IV. Asuntos de maestros.** **M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “muchísimas gracias Mtro. Jaime, vamos a continuar nuestro con nuestro punto siguiente en la orden del día nuestro cuarto punto es los asuntos de maestros para este apartado contamos con la solicitud de uno de nuestras Escuelas Incorporadas; del Colegio Helen Parkhurst El Mtro. Jorge Contreras Varela socita cambiar la calificación del alumno Andrés Gamaliel Soto Meneses expediente 291017 en la asignatura de Matemáticas III ya que por error se asentó la calificación de NA (no acredita) y el alumno obtuvo la calificación de 9 (nueve). Voy a permitirme leer la petición “*Querétaro Qro. 24 de marzo del 2021, asunto cambio de calificación H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres; Presente alumno Soto Meneses Andrés Gamaliel matrícula UAQ 291017 preparatoria Helen Parkhurst PRE19 preparatoria plan 2019 incorporada a la UAQ; con base al Reglamento de estudiantes de La Universidad Autónoma de Querétaro y de acuerdo al ARTÍCULO 94. Cuando el maestro haya asentado en el acta de exámenes ordinarios, de regularización o de acreditación de conocimientos o habilidades, una calificación inferior a la obtenida, a petición del mismo, se podrá modificar la calificación en los términos siguientes: II. Para modificar una calificación de examen después de los diez días hábiles, deberá ser autorizado por el Consejo Académico de la Facultad o Escuela correspondiente, siempre y cuando no hayan transcurrido más de seis meses; le pedimos tengan a bien realizar el cambio de calificación del alumno que en la materia de Matemáticas III se asentó en el acta 202039500024 NA cuando en realidad del alumno obtuvo un 9 (nueve) de calificación dicho error obedece al hecho de que el maestro de la captura de nuestra plataforma institucional cuando registró el promedio final, para lo cual solicitó usted H. consejo académico el cambio de calificación del alumno ya que su desempeño académico en el colegio es muy destacado y lo último que se buscaría es afectarlo. Anexo concentrado de calificación que se obtuvo en el semestre pasado julio diciembre 2020 sin más por el momento y en espera de su gentil respuesta queda de usted atentamente y firma el maestro de la materia Jorge Contreras Varela y con visto bueno de la M. en C. Alida Dulce María Pellón Ortiz, Directora Técnica del Colegio Helen Parkhurst Sección Secundaria y Preparatoria.” nos anexan copia del acta oficial donde efectivamente aparece el alumno con NA, les pido a ustedes les pregunto a ustedes ¿hay algún comentario en esta petición? ”.-----*

---

**Mtro. José Luis Perea Pacheco:** “No, ninguno”.-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “¿Ninguno? En virtud de no existir alguna corrección observación y comentario conforme en vista de no tener ningún comentario conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico, les solicito si alguno puede abstenerse u objetar sobre la petición sin votos en contra ni abstenciones, les informo que: la solicitud de cambio de calificación por parte de la Escuela Incorporada ha sido aprobada por unanimidad”. -----

**V. Asuntos de alumnos. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “Nuestro siguiente punto son los asuntos de alumnos, no se presentan casos para este consejo”.-----

**VI. Revalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “Nuestro siguiente punto en el orden del día es el de Revalidaciones no se presentan casos para este Consejo”.-----

**VII. Convalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “El siguiente punto en el orden del día son convalidaciones, no se presentan casos para este Consejo”.-----

**VIII. Se autorice al Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “El octavo punto se solicita si procede la petición de que la Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. Les pregunto ¿Si hay algún comentario y observación a esta petición? Derivado de la inexistencia de observaciones conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico les solicito manifiesten el sentido de su voto. ¿Votos en contra?, ¿Abstenciones? Les informo que ha sido aprobado este punto por unanimidad”. -----

**X. Asuntos Generales. M. en C. Rita Ochoa Cruz.** “Finalmente tenemos los asuntos generales para este Consejo; esta Secretaría tiene tres asuntos generales para informarles, el primer asunto general es sobre los exámenes voluntarios el 26 de abril es la última fecha para que los alumnos soliciten su examen voluntario dentro de su Plantel por favor les pido que les informen a sus estudiantes, les comento que ya los docentes tutores tienen esta información para brindarla a cada uno de estos grupos, también comentarles que los exámenes voluntarios son aquellos exámenes que el alumno solicita dado que él considera que cuentan con la información necesaria para presentarlo ni la Escuela, ni ningún plantel de hecho en toda la Universidad no hay asesorías para este tipo de exámenes; tenemos asesorías para exámenes extemporáneos, para finales y durante todo el semestre pero para los voluntarios no hay este tipo de exámenes porque es algo que el alumno solicita pues a su juicio cuenta con los conocimientos necesarios para acreditarlo; hacemos este comentario porque hemos recibido un correo electrónico de un estudiante donde está solicitando la guía de estudio para estos exámenes, me preocupa que alguno de los planteles les entreguen guía para hacer presentar estos exámenes, no se debe hacer esto; evitemos este tipo de acciones para que no nos perjudique más adelante; si se les puede proporcionar al estudiante el programa de la materia pero nada más y ya si algún maestro quiere asesorar ya es asunto del maestro, pero no es obligación del plantel ni de la escuela brindar asesorías para este tipo de exámenes. El siguiente asunto del día son los cursos de verano; hoy por la mañana enviamos a las coordinaciones la convocatoria de estos cursos misma esta publicada en redes sociales, este año vamos a continuar estos cursos en modalidad a distancia dado que no tenemos la certeza del cambio de semáforo o de escenario en nuestro Estado; además por la cantidad de estudiantes que se presentan a estos cursos de verano es grande, el año pasado tuvimos más de 2500 estudiantes por lo es muy

complicado ahorita tenerlos de forma presencial; estos cursos de verano serán dados del 14 de junio al 9 de julio es indispensable que los alumnos cuenten con internet y que cuenten con computadora en casa para que puedan llevar acabo; en estos cursos que las clases son cuatro horas diarias se dan dos horas y media de sesión ZOOM o MEET en cualquier otra plataforma pero este en este sentido si necesitamos que los chicos cuenten con esto en casa para que puedan llevar a cabo los cursos de verano y finalmente los vamos a invitar próximamente a que nos acompañen para celebrar el día Internacional de la Danza vamos a contar con algunas presentaciones del algunos de los de los planteles y éste también tendremos unas mesas de diálogo dentro de nuestra Escuela de Bachilleres con maestros para también relajarnos un poquito sobre lo que estamos viviendo; de está esta Secretaría son los asuntos que tenemos Mtro. Jaime recordarles que el próximo 19 de abril también tenemos la premiación de Alebrijes va a ser un en vivo tendremos la presentación del grupo de danza de la Universidad Autónoma de Querétaro. ¿No sé, sí alguno de ustedes tenga un asunto general que tratar? No habiendo más asuntos que tratar, Mtro. Jaime quiere agregar unas palabras". -----

---

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** "Les agradecemos la presencia realmente fue un consejo corto ha habido algunos asuntos de los alumnos entonces les agradecemos mucho la atención que le han prestado chicos les encargamos su asistencia por favor y además también vamos a procurar la puntualidad nosotros procuramos y quisiéramos iniciar a la hora pero en ocasiones sí por la cantidad de consejeros no podemos comenzar , por aquí si les pediría a todos los chicos los maestros si estaban a tiempo del horario, me permitiría por ahí pedirles puntualidad en este sentido, gracias".-----

---

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "De hecho, quisiera agregar en este sentido Mtro. Jaime, que viene un proceso electoral, sabemos que el Consejo Académico tiene un papel muy importante dentro de este siguiente proceso; tenemos consejeros estudiantes que han faltado tres ocasiones; cuatro ocasiones; que han faltado cuatro ocasiones, a mí me preocupa un poco mucho porque vamos a tener consejos extraordinarios en semanas próximas y ya por reglamento los estudiantes, en general los consejeros que tienen cuatro faltas tres faltas o más este tendrían que hacer una elección extraordinaria y me preocupo en ese sentido por el tiempo que está encima; recordarles que cuando nosotros adquirimos la responsabilidad de ser consejeros yo les pedí que leyieran los artículos que correspondían en la parte del Consejo Académico; el Consejo es una vez al mes; cuando se adquirió ésta responsabilidad cuando tomaron protesta, les comentaba que es una vez al mes que son todos los jueves y hemos procurado que sea la misma hora".-----

---

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** "Así es y es muy importante la participación porque precisamente ustedes son los que en caso de que se vayan a presentar algunas situaciones de estudiantes ustedes son los que nos pueden apoyar en darnos la información de sus compañeros, de que sus propios como de chicos se hayan este acercado a ustedes para darles a conocer cuál es la problemática de una forma más extensa y más clara de lo que en ocasiones nos hacen llegar a través de los otros escritos, entonces pues esta parte sí es muy importante porque el siguiente Consejo Universitario es cuando ya se declara la inamovilidad a partir de que se crea la comisión electoral y la inamovilidad de los consejeros entonces si llegamos a tener este tipo de faltas vamos a tener serios problemas para cumplir con las comisiones auxiliares para nuestro próximo proceso dentro de la Escuela de Bachilleres entonces es muy importante llegar a realizarlo".-----

---

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Que nos comenten, porque les comentaba ya tenemos bastantes inasistencias y con la falta del día de hoy ya son cinco de nueve consejos académicos que hemos llevado a cabo, que nos comenten porque somos 11 planteles y un Semiescolarizado y sabemos que en las

elecciones nos tenemos que dividir todo el Consejo Académico”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** “De hecho somos 12 planteles; hablaremos de 12 planteles con doce consejeros prácticamente cada uno tendría estaría a cargo de un plantel”. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Entonces no sé qué determinación podamos llegar a consensar en este momento, nos comunicamos con los consejeros alumnos para saber si van a poder vamos a poder contar con ellos para el siguiente proceso se hace una nueva elección para estos consejeros”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** “Ellos directamente a través de sus sociedades ya lo nos llegan a hacerla y aquí nada más se les tomaría la protesta”. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Entonces que sugieren que hagamos en este momento me gustaría escuchar a los consejeros estudiantes que tenemos ahorita está Iyari o está Estudillo y vi que estaba a Dalia, entonces no sé qué sugieren que podamos hacer”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** “Están los Consejeros Universitarios”. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Si los dos y ellos también han tenido dos o tres faltas la tercera con este Consejo, no sé qué sugieren que podemos hacer y me preocupa a mí en el sentido; el maestro José Luis estaba diciendo porque estaba la cantidad de trabajo que se viene es mucha, de hecho ustedes acaban de pasar un proceso electoral, ustedes los consejeros nos apoyaron con el proceso de la elección de rectoría y si no contamos con los dos consejeros, pues sí me preocupa que no sé cómo podamos solucionar esto en este momento”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** “Sí ahorita incluso las propias sociedades de alumnos están ya en proceso de renovación la sociedad de alumnos del Plantel Sur se realiza la próxima semana, San Juan del Río también anda muy próximo, Bicentenario ya hizo el cambio, entonces en los diferentes planteles ya se hizo el cambio, entonces están en espera de hacer el cambio con sus respectivas sociedades de alumnos, pero esto afecta al Consejo Académico en el Proceso Electoral de Dirección”. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Nada más que, aunque ya no sean parte de la sociedad de alumnos ellos al tomar protesta como consejeros académicos tienen que cumplir el todo el periodo, entonces bueno no sé, ya el Mtro. Jaime y yo hemos hablado mucho en este sentido, entonces no se esté ustedes consejeros qué solución podríamos tener”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano.** “Chicos ustedes directamente porque si necesitamos, si se requiere contar con ustedes ahorita de los 3 consejeros que contamos es indispensable su participación, saber si vamos a estar contando con ustedes ahorita hablamos con los demás, porque de hecho les podríamos aplicar directamente el reglamento cual establece después de tres faltas ya es el cambio” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Esta pidiendo la palabra del Mtro. José Luis y el joven Iyari”. -----

**C. Iyari Kitzé Moreno Reyes:** “Yo propongo que bueno, se dicen que por ejemplo vamos a tener sesiones extraordinarias entiendo que se van a hacer pues pronto yo digo que después de esta sesión se le dé una advertencia a los chicos que tienen estas faltas, que sería una advertencia y que se les hable acerca del Reglamento que técnicamente ellos ya no estarían pero que se les explique y se les da una

oportunidad y en la próxima reunión pues ver la asistencia, a ver quién está y quién no y en función de esto, ya aplicar el reglamento, para qué si les damos una oportunidad para ver por ejemplo si no tienen oportunidad de conectarse o etcétera pero este pues que sepan pues que tenemos que cumplir con las obligaciones". -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Nuestro siguiente Consejo ya va a ser este extraordinario porque ya en el siguiente Consejo Universitario ya va a salir el documento donde se emiten los lineamientos para la elección; dónde nos dicen cómo se tiene que emitir la convocatoria para el proceso de elección ya no habría posibilidad de un Consejo Ordinario; incluso en el último Consejo pasado les pedí que a los coordinadores que por favor se pusieran en contacto con ustedes, les digo tengo un consejero que tiene cinco inasistencias, Mtro. José Luis". -----

**Mtro. José Luis Perea Pacheco:** "Más que nada era también a llamar con ellos contactarlos para explicarles qué es lo que procede vaya que han tenido las faltas, que viene un procedimiento importante para la Escuela de Bachilleres la importancia de que si van a seguir, pues que se comprometan pero también a lo mejor preguntarles el por qué, porque ahora igual pienso pues es jueves y más de algún alumno como que se eleva la idea porque tienen las clases de jueves este y a lo mejor por eso pudiera ser o la falta de internet no creo que se excusa dado que nunca ha habido ningún problema con las faltas con los consejeros pero igual bajo estas condiciones a lo mejor nunca supieron los alumnos y pudiera ser por ahí estar pensando que no es por flojera sino por cumplir con las materias, entonces quizás por ahí pudiera ser que nos están faltando, pero más que nada si como que tratar de hacer muy claros con la invitación a que lo que falta del proceso, o que está ya por empezar es muy importante su participación y así ellos dicen sí, sí me comprometo no había podido porque se me ha olvidado pues nada más que casi casi lo firmen de que no se les volverá a olvidar y si no ya saben y tomar cartas ahora sí en el asunto pero pues yo quiero pensar que no es por maldad, ni por flojera de los alumnos, sino algo extraordinario debe haber pasado; el problema es que como no estamos en una situación normal, quizás esa responsabilidad la toman un poquito a la ligera, igual los maestros que están en la misma hora de las 10 el jueves este pues son muy estrictos y tal vez por eso al alumno se le va, entonces a lo mejor nada más como primero ver el por qué, porque igual también sí lo sustituimos si pasa lo mismo con los siguientes pues como que va a ser más problemático". -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Algún otro consejero que quiera opinar; todos los consejeros que tenemos son de sexto semestre y el jueves; es el quiz, pero para alumnos de segundo semestre probablemente haya algún maestro que de clases ese día, pero bueno bastaría con la hoja de invitación que les enviamos a todos ustedes de que tienen Consejo Académico, es una vez al mes. Adelante Mtro. Marco". -----

**Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute:** "Yo voy a diferir un poquito de la idea del Mtro. José Luis en el sentido que como ustedes comentan ya son cinco faltas estábamos hablando que ya es más del 50% de lo que han sido los Consejos que hemos tenido entonces como hoy es apremiante la situación de lo que se viene encima, consideraría que mejor se llevará a cabo una nueva votación para escoger a nuevos consejeros, digo, sí ya tiene cinco faltas pues ya no irremediablemente tendría que cambiarse, el que tiene tres pues a lo mejor podríamos llegar a considerarlo, es una mera idea, por la situación de que también como es tan apremiante lo que viene encima para todos nosotros necesitaríamos contar ahora sí que al cien por ciento por todos los consejeros que estamos al frente sí, porque si no cómo vamos a dividir el trabajo o cómo nos vamos a estar encima si nos van a estar quedando mal uno o dos consejeros por eso mi idea es que se dieran la mejor la oportunidad de que pues yo creo que ya no sería necesario

hablar con el consejero alumno que ha estado mal los dos consejeros que han quedado mal y mejor escogieron dos nuevos, ese es mi punto de vista sobre todo por la situación tan apremiante que tenemos encima; esta es mi participación Mtra. Rita".-----

---

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Gracias Mtro. Marco Mtra. María de los Ángeles adelante por favor". -----

**Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores:** "Es importante que ellos te digan por qué y que sepan que ya viene un proceso donde se necesita que ellos se comprometan y además lo leyeron y se comprometieron a cumplirlo, sí, hay que darles la oportunidad yo también pienso de que nos digan por qué, pero si está difícil porque yo estuve con Grecia uno de los planteles y tienen la experiencia, tienen la experiencia para manejar a sus compañeros y manejar el papeleo y todo entonces pues sí de plano ya no pueden, pues si mejor éste ver a alguien que si quiera y que le guste también además y que le guste participar en estos eventos también".-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Propone nuestro presidente que a los que tienen ya las cinco faltas se le dé de baja y solicitar a los presidentes de las sociedades de alumnos que ellos hagan su elección y luego en un Consejo Extraordinario convocarlos para tomar protesta, vamos a verificar si pueden hacer elecciones ellos se organicen; que realicen la elección y que nos digan quien es el nuevo consejero para la toma de protesta a mí me preocupa que nos quedemos sin consejeros, a lo mejor este sí me preocupa porque somos 12 planteles y por qué pues tiene que haber un representante en cada plantel y digo podemos también hacer pedirles a los consejeros universitarios que nos apoyen pero también los universitarios nos están; no han estado asistiendo a los consejos a los consejos académicos, la Mtra. Lucia Valencia sí; Mtra. María de los Ángeles".-----

**Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores:** "Que contestaron los coordinadores ahora que se les hizo llegar este este aviso".-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Tenemos que checar con los coordinadores se les avisa, y a los alumnos se les avisa a los consejeros alumnos, hay un grupo de WhatsApp, así como tenemos uno con ustedes de maestros hay uno para estudiantes y la vez pasada el Consejo pasado incluso me preocupé, de que un coordinador me dijo que a su Consejero no le mandaron la liga yo tengo acceso al grupo y ahí estaba la liga del consejo, la verdad es que una consejera si me dijo se me está se me cruza con una clase pero le dije es una vez al mes; yo insisto cuando uno toma esta responsabilidad de estar, como responsabilidad tenemos que cumplirla, cierto es que no hemos tenido casos fuertes de estudiantes pero pues de todos modos tendrían que estar en este sentido, por ejemplo en los avisos generales que le damos para los estudiantes. Entonces nos encargamos de revisar si podemos en un extraordinario tomar protesta para un Consejero nuevo y si no pues hablaríamos con ellos para que se comprometan a estar en el en el proceso como Consejeros Académicos esta sería como la situación que podríamos tener".-----

**Mtro. José Luis Perea Pacheco:** "Maestra si hubiera la posibilidad de ese Consejo Extraordinario para la toma de protesta podremos aprovechar en caso de que si se hiciera físico además darles un material para que es incapacitados lo que hay que hacer".-----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** "Si de hecho este si ya se está preparando la capacitación para esta parte Mtro. José Luis, ya empezamos a hacer las líneas, ya nos estamos esperando porque si no nos va a comer el tiempo para para dar la capacitación, yo quería que estuvieran todos los consejeros porque pues ya tuvieron una experiencia como dice la Mtra. María de los Ángeles ya saben cómo proceder en estas

situaciones y un chico nuevo pues tendríamos que empezar desde cero todo. Les parece que hablemos con ellos personalmente este para para ver qué es lo que sucede y si se comprometen o si podemos hacer una ellos pueden hacer su elección y si se todavía se puede tomar protesta pues que se haga esta situación; lo que buscamos nosotros aquí es que estén los doce consejeros los seis estudiantes y los seis maestros; de la misma manera les informo que estemos al pendiente porque vamos a comenzar con consejos extraordinarios para la elección de del Director o Directora. ¿Sí, no hay algún otro asunto que tratar? No, muchísimas gracias por su presencia y nos estaremos encontrando en el siguiente Consejo". -

---

No habiendo más asuntos que tratar, la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, da por terminada esta Sesión Ordinaria, siendo las diez horas con cuarenta y un minutos del día quince de abril del dos mil veintiuno.

**M. EN ED. JAIME NIEVES MEDRANO  
PRESIDENTE DEL H. CONSEJO  
ACADÉMICO**

**M. EN C. RITA OCHOA CRUZ  
SECRETARIA DEL H. CONSEJO  
ACADÉMICO**